



いりごだより

平成30年度 9月号

大田区立入新井第五小学校
校長 小野 実

笑顔と言葉

校長 小野 実

長い夏休みも終わり、本日から2学期が始まりました。大きな事故等も無く、元気に登校してきた子ども達の声や笑顔が学校中に溢れる中で2学期をスタートさせることができ、安堵しております。

今年の夏は、例年になく暑い日が続き、体調管理に多くの注意を払うことが必要な夏となりました。夏休み前半には、熱中症による搬送、入院等の報道を毎日のように耳にする中、学校としても、児童の健康、安全を第一に考えた末、夏季水泳指導、屋外や運動を伴うわくわくの中止を止む無く判断いたしました。わくわくの中止にあたっては、準備や調整などを進めてこられた皆様にもご迷惑をお掛けすることとなりましたこと、改めてお詫び申し上げます。また、これらを楽しみにしていた子ども達もさぞかしがっかりしたことと思いますが、その気持ちは受け止めてあげたいと思います。

話は変わりますが、この休みを使って出かけた先の宿での体験で感じたことを少し綴ります。少々疲れた体で宿に着き、受付をしたときの数分の出来事です。受付に出てこられたオーナー婦人はとにかく笑顔でした。また、こちらが話すことに対して、目を見て頷きながらしかも笑顔で「ウンウン」と、まるで私たちの話を楽しんでいるかのような受け方をしてくださるのです。私たちもついつい心地よくなり、知らず知らずのうちに、たくさん話をしてしまいました。高速道路が渋滞したこと、少し洒落たランチの店は混んでいたけどおいしかったこと。立ち寄った道の駅のことなど、いろいろと話も弾み、道中の疲れも忘れてしまうほどでした。ほんの数分のやり取りでしたが、この間でずいぶんとゆったりとした気持ちになり、ずっと前からの常連客であるような錯覚すら感じるほどでした。相手の話を常に笑顔で受け止めることは、なかなかできることではありませんが、笑顔が間違いなく相手の心をほぐす大きな力になっていることを改めて感じた貴重な体験でした。

誰もが穏やかな気持ちでいられるためには、言葉づかいもとても大切です。幸せな気持ちになる言葉、人を幸せにする言葉には前向きな気持ちが含まれているとよく言われます。「いいですね。」「嬉しいです。」「幸せだ。」「美味しいです。」「美しいですね。」など、何気ない会話に、こうしたほっとする言葉が笑顔と共に発せられると、自分の気持ちやその場の空気がとても和みます。それとは逆に、愚痴や批判、不満などをいつまでも耳にするとどうしても暗い気持ちになってきます。学校では“あったか言葉”“ふわふわ言葉”や“チクチク言葉”などと言って子ども達に言葉について考えさせることがあります。大人である私たちもこのことは常に心に留めておきたいところです。

今日から2学期の生活が始まります。1学期の終業式では、この夏休みの間に頑張ってみてほしいこととして“笑顔であいさつ”ということ子ども達に投げかけました。おはようございます、こんにちは、ありがとう、など、簡単なあいさつであっても、言葉に気持ちをのせて言ってみると自然と表情もほぐれて、笑顔が出ます。夏休みの間も、誰もが穏やかな気持ちで一日を過ごせるようにと、“笑顔であいさつ”と声をかけました。おそらく、44日間という長い夏休みの中では、子ども達も何度もこの笑顔で挨拶を実行したことと思います。そして、始業式の今日、誰もが穏やかな気持ちで過ごせる学校にしようと、“笑顔であいさつ”をもう一度子ども達に呼びかけました。

今学期もどうぞよろしくお願いたします。

生活指導部より

9月の生活指導目標 「規則正しい生活を送りましょう」

長かった夏休みが終わり、いよいよ2学期が始まりました。休み中は、家族でゆっくりと過ごしたり、自然と触れ合ったり、遠くまで旅行に出かけたりなど、夏休みにしかできない貴重な経験がたくさんできたのではないかと思います。学校のほうでも、わくわくスクールや夏季水泳などで、子どもたちの元気な姿に多く出会えることができました。

さて、長い夏休みの間みなさんは、どんなふうに過ごしましたか？夏休みは、学校生活と違って、時間にこだわることなく過ごすこともでき、楽しい思い出をたくさんつくることができますが、一方で、生活のリズムが乱れる元となってしまうこともあります。ついつい夜更かしや朝寝坊をしてしまったり、冷たいものばかりを食べてしまったりしたこともあるかもしれません。そんな子どもたちは、決まった時間通りに行動したり、長時間集中して学習したりすることがすぐには難しいでしょう。

学校では、基本的な生活習慣を見直し、一日も早く、生活のリズムを取り戻せるように指導していきます。生活習慣の見直しで、ご家庭でも協力してほしいことがあります。それは、進んで挨拶をすることと、時間を意識し行動をするということです。進んで元気なあいさつをする入五小の子どもたちでいられるよう、また、いつでも自主的な行動ができる子になれるよう指導していきます。

残暑が厳しい中、子どもたちが睡眠時間を十分に取って、朝ごはんをしっかりと食べてから登校できるよう、ご家庭でもお力添えをよろしくお願いいたします。

給食費について

第5回目の給食費の引き落とし日は、9月10日(月)になります。預金残高のご確認をお願いします。8日に残高不足等で引き落としができなかった場合は、9月18日(火)に引き落とされます。

『わくわくスクール』

今年もたくさんの講座が開かれました。子どもたちも楽しそうに参加していました。ホームページにもわくわくスクールの様子を載せていますのでご覧ください。





～3年生 社会科見学の様子～

7月18日、晴天のもと3年生は大田区内めぐりに出発しました。初めてのバスでの移動、緊張やわくわくした気持ちを抱きながら、最初の目的地、大田市場に着きました。お店に並ぶ野菜や果物などの食べ物が、この場所から来ていることを知りました。その後は羽田空港・野鳥公園・トラクターミナル・池上本門寺に行きました。学校で勉強して学んだことを実際に見て、子どもたちからは「すごい!」「本当だったんだ」「なるほど」という感想があがりました。子どもたちにとって、充実した一日となりました。



9月の行事予定

<生活目標> 規則正しい生活を送りましょう

日	曜	行事予定	会議・PTA	放課後	授業時間						
					1年	2年	3年	4年	5年	6年	
1	土										
2	日	開校記念日									
3	月	始業式 引き渡し訓練		×	4	4	4	4	4	4	4
4	火	給食始 計測 (5・6年) 委員会		×	5	5	5	5	6	6	6
5	水	計測 (3・4年)		×	4	5	5	5	5	5	5
6	木	計測 (1・2年)			5	5	5	5	5	5	5
7	金	安全指導 入五ギネスリハーサル			5	5	5	5	5	5	5
8	土	土曜授業日 入五ギネス 補習教室③		×	3	3	3	3	3	3	3
9	日										
10	月	English week (始) クラブ⑥		×	5	5	5	6	6	6	6
11	火				5	5	6	6	6	6	6
12	水			×	4	5	5	5	5	5	5
13	木	保護者会 (4・5・6年)			5	5	6	5	5	5	5
14	金	水泳指導終 ふれあい給食 English week (終)			5	5	5	6	6	6	6
15	土										
16	日		PTA 入新井ブロックバレーボール大会 (会場校 入五)								
17	月	敬老の日									
18	火	保護者会 (1・2・3年)			5	5	5	6	6	6	6
19	水	区漢字検定		×	4	5	5	5	5	5	5
20	木	小中一貫合同清掃 (4年) 読み聞かせボランティア (朝)			5	5	6	6	6	6	6
21	金	染め出し (3・4年)			5	5	5	6	6	6	6
22	土		聖マリア幼稚園運動会								
23	日	秋分の日	聖マリア幼稚園運動会(予備)								
24	月	振替休日	聖マリア幼稚園運動会(予備)								
25	火	小中一貫合同清掃 (4年) (予備)			5	5	6	6	6	6	6
26	水	研究授業 (5年)		×	4	4	4	4	5	4	4
27	木	水道キャラバン (4年)			5	5	6	6	6	6	6
28	金				5	5	5	6	6	6	6
29	土										
30	日										

☆10月前半の主な予定

1日(月) 委員会

15日(月) クラブ

7日(日)～10日(水) とうぶ移動教室(6年生)